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Se inicia la sesión a las 08:20 a.m. 
  
 

ARTICULO I.-  APROBACIÓN ACTAS 

Sin objeciones, se aprueban las actas Nos. 11 y 12. 

 

ARTICULO II.-  INFORMES 

 1.1.- Informa el Sr. Rector que recibió una llamada del Sr. Antonio 

Solórzano de Venezuela invitándolo a participar en una reunión del GULERPE que 

se celebrará en Guadalajara.  En dicha reunión los participantes deberán 

presentar una ponencia.  Iría también el Ministro de Educación junto con el cual 

deberá presentar un documento base de estudio que propone la creación de un 

Centro de Documentación e Información sobre Innovaciones Educativas.  Es 

necesario que el señor Ministro de Educación haga gestiones ante el BID para que 

ese organismo financie los pasajes, aunque dudan del resultado de las gestiones. 

1.2.- También informa el Sr. Rector que se está poniendo en contacto con el 

Sr. Fernando Naranjo, de la Caja Costarricense de Seguro Social, para conseguir 

un préstamo con esa Institución. En el presupuesto de la UNED hay un déficit 



considerable, aun tomando en cuenta el millón del préstamo que va a otorgar el 

Banco Nacional de Costa Rica. 

 1.3.- El Dr. Oscar Aguilar toma la palabra para explicar que el problema del 
presupuesto reside en la Ley del Timbre, pues se esperó que produjera más de lo 
que está recaudado, pues hubo la necesidad de considerar como ingreso el millón 
de colones del presupuesto extraordinario y el préstamo por otro millón del Banco 
Nacional de Costa Rica. 
 El Rector aclara a don Eugenio Rodríguez que el préstamo del Banco ya 
fue aprobado, tiene una carta en que se lo comunican y por esa razón se incluyó 
esa partida en la confección de nuestro presupuesto.  Continúa diciendo el Sr. 
Rector que este préstamo alcanza para fines de este año y que se debe buscar 
otra forma de financiación, pues los intereses del 12% que tenemos que pagar son 
bastante altos para nuestra institución.  Debemos buscar otra fuente de recursos 
para poder devolver este préstamo. 
 
 
 
ARTICULO III.- CRONOGRAMA POR RESPONSABLES 
 
  El Sr. Rector procedió a dar lectura al documento elaborado por Vice-
Rectoría de Planificación, sobre un curso básico, como primer requisito académico 
que la UNED exigirá a sus estudiantes. 
Sobre esto, el Dr. Chester Zelaya explica la necesidad de tomar una serie de 
decisiones y entrega un cronograma correspondiente a los meses de mayo, junio 
y julio que fue elaborado por su Vice-Rectoría.  Después se aclarara que la 
decisión a tomar es la creación de un curso básico.  La definición y características 
del mismo deberán primero ser especificadas por la Vicerrectoría Académica, para 
después ser aprobadas por la Junta Universitaria. 
 
 3.2.- SE ACORDO aprobar el Cronograma por responsables presentado por 
la Vicerrectoría de Planificación, en el cual se señalan tareas específicas y plazo 
en que deberán ser cumplidas por la Junta Universitaria y principales funcionarios 
de la UNED.  Dicho Cronograma figura como ANEXO No. 1 de la presente acta. 
 
 
 
ARTICULO IV.- AREAS PRIORITARIAS DE DESARROLLO CURRICULAR 
 
Se procede a conocer el documento sobre áreas prioritarias, elaborado por la 
Vicerrectoría de Planificación. 
 
El DR. CHESTER ZELAYA se refirió brevemente a cada una de las áreas que se 
proponen y que son el CURSO BÁSICO, programas de capacitación docente, 
administración bancaria, una carrera del sector salud, cursos breves de 
capacitación en el área ambiental y cursos de servicio a la Universidad de Costa 
Rica. Hizo énfasis en el Cronograma hecho por la Vicerrectoría a su cargo en el 



cual se determinan fechas exactas para concluir los estudios de factibilidad de 
cada una de esas áreas. 
 
El DR. FEDERICO VARGAS hizo la observación de la necesidad de promover la 
imagen de la UNED, antes del mes de julio, como fecha prevista para el inicio de 
las labores docentes. 
 
 El SR. RECTOR manifiesta que el proceso de matrícula que debe iniciarse 
con algunos meses de anticipación, así como algunos programas de extensión 
cultural, vendrían a colaborar en la formación de esa imagen de la Institución que 
señala el Dr. Federico Vargas. 
 
 E. ING. SAGOT pidió se le aclarara si en los cursos de servicio a la Universidad 
de Costa Rica la matrícula sería abierta, o restringida únicamente para estudiantes 
que hubiesen perdido esos cursos en dicha Universidad, ya que él entendía que 
se estaba pensando en la segunda opción. 
De ser así, el no podría está de acuerdo pues eso podría minimizar la imagen de 
esta Universidad. 
 
El DIPL.GONGORA expresó también su inquietud en el sentido de que la 
Universidad de Costa Rica pretenda dar a la UNED menor categoría de la que en 
realidad le corresponde. 
 
El DR. RODRIGO GAMEZ preguntó al Sr. Rector y al Dr. Zelaya si las áreas 
señaladas en el documento que se discute son las más importantes para el 
desarrollo de la labor de la UNED. 
 
 El Sr. Rector explicó que él había recibido muchas sugerencias para la 
creación de carreras, pero que la apertura de programas debía hacerse con sumo 
cuidado.  Además el Dr. Zelaya explicó que en ese momento no se estaba 
señalando ninguna carrera determinada, sino áreas, para determinar los campos 
específicos en que se plantearían los programas de la UNED. 
 
 2.4.- Después de una amplia discusión de este tema, la Junta acordó 
APROBAR EL DOCUMENTO SOBRE AREAS PRIORITARIAS, que se incluye 
como anexo No. 2 de la presente acta. 
 
ARTICULO V.- DEFINICIÓN DE CREDITOS 
 
 Nuevamente se plantea el tema sobre la definición de créditos en la UNED. 
 
 El DR. ZELAYA propone se forme una comisión que elabore un documento 
para ser presentado a la Junta Universitaria.  Sin embargo, SE ACUERDO 
comisionar al Ing. Walter Sagot para que elabore una propuesta para ser discutida 
en el seno de la Junta. 
 
 



- No habiendo más asuntos que tratas, se levanta la sesión a las 10:10 am. 
 
 
 
 
 
 
DR. FRANCISCO A. PACHECO   DR. OSCAR AGUILAR BULGARELLY 

Rector.       Vicerrector 
 
 
 
 
 
Arlina Rojas B. 
Secretaria de Actas 


